

油木小だより

神石高原町立油木小学校
学校通信
令和4年11月11日

秋晴れの日には、紅葉が一段と美しく感じます。

校庭のみじも色づいて、なかなか見応えがあります。木によっては、すでに落葉が始まっており、季節の移り変わりを楽しんでいます。すてきな秋の景色を間近に見ながら学校生活を送ることができるなんて、本当に幸せな学校です。

8日の夜には、天体ショーを楽しまれた方も多くことと存じます。澄んだ空気の神石高原町は、天体観測にはもってこいの条件です。皆既食から徐々に白いひかりが戻ってきたあたりは、とても神秘的でした。子ども達も味わってくれていたらいいなあ、と願いながら時間を過ごしました。

さて、学校の花壇に目を移しますと、マリーゴールドとサルビアが例年になく生い茂り、花もよくついています。そろそろ終わりになりますけれども、長く咲いて、地域の方にも喜んでいただいています。職員が肥料や水やり、草抜き等を小まめにやってくれたおかげです。

実は、肥料をやり過ぎた花壇があって、そこはうまくいきませんでした。肥料が少ないのも、やり過ぎもよくないと後から聞き、反省しています。適度な肥やしと水、手入れ、そして、ほどよい環境(天候)…これが上手に花を育てるコツであると改めて勉強しました。

ふと、考えます。

「花を育てることと人を育てることはよく似ている…その子にあった適切なかわりをしなければ!」

児童一人ひとりが成長し、それぞれの花を咲かしてくれることを願い、毎日を見守っています。今は、将来の可能性に向けて、学習や経験を積み上げているところです。やったことがすぐには成果として見えないかもしれませんが、着実に前に進んでいる、成長しているのが子ども達です。

今号では、油木小での「実り」を紙面が足りないほどに盛りだくさん掲載しております。まだまだ成長するゆきっ子達をこれからもよろしくお祈りします。

校長 辻 雅人

12月の主な行事予定

- 1日(木) 街頭指導
- 2日(金) 持久走記録会
- 5日(月) いじめアンケート(~9日)
- 6日(火) 集金日
- 8日(木) 読書まつり(ゆきんこ・地域ボランティア)
- 14日(水) クラブ活動
- 16日(金) 神石高原ランチ
- 19日(月) 街頭指導
- 23日(金) 終業式・防犯教室
- 26日(月) 個人懇談
- 6年生登校日(AM)



人権の花贈呈式・ペットボトルキャップ回収

10月21日(金) 人権擁護委員の松岡様、横山様をお招きして、「人権の花贈呈式」を行いました。3年生が司会をし、1~3年生全員が一つずつヒヤシンスの花を育てます。4~6年生は学級で1つを育てます。また、児童会執行委員より、今年度分のペットボトルキャップをお渡ししました。今年度は4袋分のキャップが集まり、一人では持ちきれないほどでした。保護者・地域の皆様ご協力ありがとうございました。



~社会見学~

10月7日(金) 低・中・高に分かれて社会見学に行きました!!!あいにくの雨でしたが、みんな元気いっぱい!

実りの秋 その1



1・2年生 福山駅→万能倉駅→福山市立動物園

1・2年生は、福山市方面へ。まずリニューアルしたばかりの福山城へ上りました。天守閣から見る福山市内の景色に驚きました。次に福山駅へ。駅では自分で切符を自動販売機で買い、自動改札を通りました。初めて電車に乗る児童もいて、発車したときには、歓声が上がっていました。電車で揺られて万能倉駅まで。その後、富谷ドームランドで昼食と自由遊びです。お弁当を楽しみにしていた子どもたちは、ペロリとたいらげました。朝降っていた雨もこの時にはあがり、遊具でしっかりと遊ぶこともできました。最後に、福山市立動物園へ行きました。ここでは、グループに分かれて動物園を回りました。ゾウの大きさや、トラの迫力に驚きながら楽しく動物たちを見ることができました。



3・4年生 リョービ→子どもの国ポムポム→オガワエコノス

3・4年生は、府中市方面へ。まず行ったのは、リョービ。車の部品をつくっているところやドアクローザ、1時間に約15000枚も印刷できる機器などを見せていただきました。工場見学の際には、全員がヘルメットとイヤホンを着用し見学を行いました。普段することのない装備品や工場内の見学に胸ドキドキでした。昼食頃には、朝から降っていた雨があがり、子どもの国ポムポムで昼食をとりました。最後にオガワエコノスへ。廃棄物などのゴミから「RPF固形燃料」というものを製造しています。子どもたちは、集められているゴミの多さに驚くのと同時に、できるだけごみを減らす努力をしていると考えました。



5・6年生 広島県立歴史博物館→福山城→福山美術館

5・6年生も、福山市方面へ。まずは歴史博物館で歴史学習を行いました。中世の草戸千軒の町並みを再現した所を歩き、当時の生活の様子を想像することができました。また、土器などの実物を見ることで、教科書でしか知らない知識を深めることができました。次に福山城へ。城内に展示されているパーチャルの乗馬体験をしたり、福山の町を見たりして、すっかり大名になった様な気持ちを体験することができました。最後に美術館。ピカソの絵を見たり、立体的な作品を見たりと、とても楽しい活動でした。普段図工の時間に描いている絵や作品と、大きさや色使い、構図など比べてみる事ができました。次の作品づくりに生かそうと考えました。



～本物体験事業～in ティアガルテン

実りの秋 その2



10月14日(金)。町の施策「本物体験事業」で、神石高原ティアガルテンで全校で体験活動をしました。縦割り班グループや自分で選択した体験活動を行い、町の良さを体験を通して感じることができました。

開会式・宝探し



まず、開会式を行いました。児童会執行部の4人が進行・挨拶を行いました。続いて、「宝探し」8つの縦割り班グループに分かれて、なぞを解きながら、タイムを競います。最後に表彰式。賞状とトロフィーを校長先生からもらって、にっこりでした！

野外炊飯 (カレーづくり)

昼食はカレー・サラダ・デザートを野外炊飯で作りました。飯盒でご飯を炊き、かまどでカレーを作る。多くの子供たちは初めての経験でした。神石牛にトマト・ピーナと食材もすべて町内産。神石の美味しいものが詰まった一品でした。また、盛り付けを写真に撮り、後で Googleclassroom にあげ、保護者の皆さんに Googleform で投票してもらった企画も行いました。



体験活動 (自己選択)

午後からは、自分でやりたい活動を選んでグループを作り、活動をしました。



こんにやく テラリウム



バウムクーヘントートバック



陶芸 自由時間



～学習発表会～

実りの秋 その3



10月28日(金)。今年度は英語劇・群読・大縄跳び等、学年の枠を超えた取組みにチャレンジしました。児童たちは高学年を中心として自分たちで準備や練習に取り組みました。

大縄跳び



オープニングは全校児童による大縄跳び。朝の時間に練習してきました。1～4年生は2グループに分かれて4年生がリーダーに。5・6年生はより高度な技にチャレンジしました。



学年音楽発表

低・中・高の学年ごとの音楽発表。低学年は鍵盤ハーモニカ、中学年はリコーダー。高学年は合奏をしました。



英語劇



初の取り組み「英語劇」『三匹の子ぶた』のお話を英語で劇にしました。また、役者・音響・道具・パワーポイントなど、自分で役割を選んで準備しました。最後のフィナーレでは、全員が舞台に立ち、あいさつをしました。



係活動



群読



6年生終わりの言葉



全校合唱では、音楽の赤木先生とのお仲間による演奏の中、3曲を歌いました。そしてフィナーレは群読と6年生一人一人の挨拶。迫力ある群読と、最後の発表会にかけた6年生の言葉で終わりました。

全校合唱

